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DE PROFESSOR EMÉRnd XÕPOSTULAÇÃO PARA A.. CONCESSÃO DO TÍTULO
PROFESSOR CARLOS ALBERTO MORAIS E SÁ.

Sr. Chefe do Departamento de Medicina''(geral

Professor ..D.â,ri'o t-$ .ê.,r«- g 'q n..OI'''l.I' '
DDs. Integrantes deste Colegiado ' 'r . .20 tq

Temos o privilégio de encaminhar a presente postulação para a concessão do rífu/o de
Professor Emérito ao Professor Curtos Atberto Morais e Sá.

O Professor Carlos Alberto Morais e Sá encontra-se enfermo, no domicílio, depois de
passados dez meses internado na 10' Enfemlaria do HospitalUniversitário Gaíhée e Guinle (J?C/GG),
que dirigiu por 42 anos. Máximo exemplo de confiança e amor à Instituição.

0 ESTUDANTE NTREPIDO(EMC/UNl-Mo)
Aprovado nos Exames Vestibulares em 1963, foi aluno destacado até 1968, quando graduou-

se na honrosa posição de Intimo-Chefe da Primeira Cadeira de Clínica Médica (I' CC,A4) -- Dedicou-
se em especial à I' CCM, Serviço do saudoso .Prl:f Jacqzles ]7ou/i, que o formou para a Medicina,
sob as vistas do, então, Chefe de Clínica, Pr(d À/aria .Barre/o Corria Z,/ma.

A atividade como estudante consagrado, desde cedo, denotou capacidade, intelectual, de
trabalho e de liderança, invulgares. -- Em 1967/68 acedeu concorrer à Presidência do Z)ire/ária
,4cadêmíco Z?eⓕam/n .Bap/ís/a, e exerceu mandato irrepreensível, no bojo das tumultuadas condições
políticas então vigentes. -- Sempre pautou a atuação na busca dos objetivos acadêmicos e
proHlssionais, sem fugir à conjuntura. Assim, coalhou a .Esmo/a de À4edíc/na e Círurg/a de
numerosos Cursos e Conclaves, nos quais congregou estudantes e professores de Escola e de outras
Faculdades. -- Organizou e dirigiu um "pronto-socorro" no H.U.G.G. que atendeu aos feridos nos
embates da histórica.passei/a dos /00. 000, que protestavam na ocasião do assassinato do estudante

Edison, no Calabouço. -- Contudo, jamais cedeu aos apelos partidários que se faziam eloqüentes
naqueles dias. -- Sua gestão teve a marca da coragem no fogaréu da Política da época, sem nunca se
afastar dos objetivos. -- Antes, já proeminara na batalha pela incorporação do H.U.G.G. à E.M.C.,
vencida pelo Diretor, Prof. Fíoravanr/ .Di P/ero, naquele ano. Há uma fotograHla nos livros preciosos
escritos pelo Prof. Maurício Borgas na qual ele ostenta o requerimento: "<2ueremos o Gció@7ée"l --
Lutou pela ocupação e o aparelhamento do H.ospital, pela implantação da Pesquisa Clínica e pelo
"fn/erma/o deite o /erceiro ano". -- Tudo foi alcançado e viveu por decênios sob a inspiração do Prof.
Houli. -- Hoje.. .?

Dedicou-se, corpo e alma, à I' CCM e à associação da Cadeira com asldemais às Clínicas
Cirúrgicas e, especialmente, à Anatomia Patológica, quando o então estudante C. .4. .Base//o de

O/íveíra, integrou-se à tarefa, relatando minuciosamente os dados nas Sessões ,4na/omo-C/zínícas.

desde 1967, obtidos originalmente no Serviço, quer nos períodos escolares, quer durante os, então, 3
meses de férias. Desde aluno produziu, com a supervisão do Corpo Docente, uma dezena de trabalhos
levados a todas as categorias de Congressos. -- Bateu-se pela escolha' do Prof. J. Houli para o
paraninfado da sua turma (1968), mas, mal sucedido, não esmoreceu. Na sua Formatura, no Teatro
Municipal, deu-se a prisão do Patrono, o Ex-Presidente Juscelino Kubistchek, na noite do Al-5, e, de
novo, lá está ele nas fotograHlas do infausto evento. Ali, reforçou-se sua consagração, à Medicina, à
Procissão e à Nação. -- Em tempos nos quais ajuventude a(iadêmica, embaida, optava por tudo destruir
na aspiração bruxuleante, teve a bravura de confeccionar, com seu colega .Eduardo 1;'7//zona .[e//e, a
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estátua do Diretor, .Pr(?/' d/óer/o Sobres de .A4eíPe//es, que consolidada a Federação (fútil
Universidade), que hoje está no jardim de frente do prédio da anual Reitoria.

O PROFESSOR CARDOS AI,BERRO MORAIS DE SÁ
Meses decorridos, foi admitido como d i/iar de .E/ziíno .A4édico, e jamais afastou-se da sua

8' Enfermaria, anos após gerida pelo Prof. Correm Lima, ali permaneceu até 1983 quando ascendeu a
Professor Titular de Clínica Médica.

Submeteu-se, sem temos, a todos os Concursos de Provas e de Títulos: para Prof. d.çsfs/en/e
(1974); para Prof. ddyunfo (1976) e, bem antes, em 1971, para .Livre-.Doce?n/e de Clínica Médica
alcançando o grau de ,Doutor

Passou, em 1983, à 10' Enfemlaria, conquistada no Concurso para r2rzz/ar, e nela permaneceu
por 42 anos, até a aposentadoria pelo implemente da idade (2014). -- Faz, portanto, parte da última
geração de Professores que a tudo ascenderam por sucessivos Concursos de Provas e Títulos.

Sua Tese de Livre Docência objetou o Estudo Experimental das Alterações
Eletrocardiográílcas no Traumatismo Crânio Encefálico; sua Tese de Professor Titular versou a
Experiência Pessoal, no H.U.G.G. de perto de 500 pacientes padecentes de Neoplasias Malignas. Esta
tese foi eram/nadador conspícua .Banca, composta dos Proas. J. Houli e Mário Barreto Correa Lima
(Presidente da Associação Médica Brasileira, AMB), como examinadores intemos; e José Rodrigues
Couro (Presidente da FIOCruz), Ferrando Bevilacqua (Presidente da Associação Brasileira de
Escolas Médicas, ABEM) e Aloysio de Salles Fonseca (Presidente da Academia Nacional de
Medicina), representando, respectivamente as UFRJ, UERJ e UFF. -- Banca de tal naipe nunca foi
repetidas

Durante os anos pelos quais a EMC incorporou o Instituto do Câncer, junto com os Proas.
Frartcisco Fiatho, Ugo Pinheiro Guimarães, Mctrio Correu Linfa e Sá Fortes Pinheiro, co\abalou
naquele Hospital (1970-1973), afirmando-se anca/ogisra por esforço próprio, no convívio daquele
Corpo Clínico, tornando-se Especialista no ramo. Antes já alcançara a Especialização em
Reunia/o/agia, sob o Prof. J. Houli, no /P. G. JMéd/ca C/bagas que posteriormente (1979) o faria seu
Professor Titular em Clínica Médica-Oncologia.

Nesta lavra, do Instituto Carlos Chagas e da UNl-Rio, fomtaria mais de uma centena de
Especialistas em Clínica Médica e em Oncologia, que hoje o reconhecem dos diversos Estados do
Brasil e de outros países onde se espalharam. Frequentara também as .Especía/fiações em
Radioisótopos e em Didática Superior. Também concluiu o Curso de Especialização de Biofísica-
Medicina Nuclear, da Uni-Rio, na década de setenta.

Por alguns anos teve atividade paralela na .i;'acu/Jade de .À4edíc/na de Ha/empa onde
desempenhou-se de numerosas incumbências docentes e administrativas, inclusive a Regência da
Díscfp///za de Fisí(ZÁarmaco/agia (:/íníca. -- Não aceitou quaisquer outros empregos, nas diversas
Faculdades que o convocaram ou no Serviço Público.

Na sua Cadeira, a 2' C/írzica J14édíca / /0'.E?!Berma/"ía H. U. G. G. põs em prática a doutrina do
"aprenderdazendo soó /ure/apermanen/e". Os alunos, desde o 3' ano médico foram considerados
"internos'', a conviver junto aos Professores e alunos mais graduados. Muitos deles vieram a compor
o Corpo Docente em avivados concursos. O atual Diretor do H.U.G.G., P/"(d Ferrando F'erra, é um
desses, do mesmo modo que o atual Chefe do DEMEG.

''')

A PANDEMIA A.l.D.S
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Com a chegada da Pandemia ,4/DS, que aportou no H.U.G.G. desde 1982, em paralelo com

Prof. Correm Lima, lançou-se ao embate. Assumiu a dianteira, que viria a render-lhe a Direção do
Cen/ro de ,R({áe/"ê#zcia Àíaciona/ (Ministério da Saúde) na matéria. -- Mais naquela vez exarou coragem
indómita, ao opor-se à utilização da população brasileira para a testagem de uma vacina de duvidosas
eficácia e seguranças -- Choveram as reações... Suportou todas as invectivas sem dobrar a cerviz...;
multiplicaram-se as manifestações das injunções políticas e também da inveja. [Diga-se: não
recebeu o arrimo que à Universidade cabia] . -- Se teve associação e apoio na mór-parte deste DEMEG
não se pode preterir que reuniram-se, de outras fontes, argumentos e ações ftJndadas num misto de
retroação, ignorância, invídia, rancor e subterf\lgios (Assim é o gênero humano). -- Felizmente, apesar
de extinto o Centro Nacional de Referência, a Disciplina de Anatomia Patológica foi cometida na
missão de Centro Preparador de Médicos, de todo o país, para enfrentar a pandemia, e saiu-se muito
bem, oferecendo dezenas de Cursos Semestrais, durante muitos anos. A Direção da EMC, esta o
sempre apoiou.

Desdenhou a falaciosa destruição e prosseguiu levando aos sucessivos Congressos
Intemacionais (Suécia, Porto Rico, etc., etc.) dezenas de meritoríssimas contribuições. -- O H.U.G.G.
foi intemacionalmente reconhecido, graças à personalidade temperante do seu constituidor, e daí
promanaram diversas teses (v.g. dos Profs. Nomaa Rubini, Santos Lopes, Fumando Sion, Guilherme
Santoro Lopes, etc.), além de múltiplas Monografias de Especialização; mais de uma centena de
artigos versando as investigações clínicas e laboratoriais; inúmeros ''absfp"acfs" em Jornadas e
Congressos, etc. -- Na ocasião da comemoração dos Dez Anos da Luta Contra a AIDS foi gravada
uma placa votiva que enumerou a maior parte daqueles que não faltaram na trincheira. -- De um dos
seus conítades no DEMEG foram elaboradas cinco Memórias Acadêmicas que aproveitaram o
ambiente gerado no H.U.G.G., das milhares de intimações decorrentes da epidemia.

'3

COMISSÕES NA CARREIRA DOCENTE
Participou das Comissões usuais na Carreira Docente: colaboração imorredouras na Direção

do H.U.G.G.; concursos para todos os graus nas atividades docentes; funções nos Orgãos Colegiados,
etc. Estimulou seus colaboradores a cursar Mestrado, Doutorado e a submeterem-se aos prédios de
Livre-Docência. -- Já na década dos noventa bateu-se, na linha de frente, contra a retroação poltrã

estabelecida no conforto das progressões sem concursos, que ansiava por extinguir as provas de Livre-
Docência... -- Vencemos, e a UNl-Rio promoveu Concursos históricos que, em 1991, incorporaram
60 dos 80 inscritos, no ambiente acadêmico, e, de novo, em 2004, outros mais. -- Uma dúzia de Futuros
Professores Titulares, na UNl-Rio, na UERJ, na UFRJ e noutros arraiais, socorreram-se dos títulos
obtidos naqueles prélios.

Vem sendo honrado em diferentes cenáculos, de naturezas médicas, cultural e política. Entre
esses a Câmara Municipal do Rio de Janeiro, algumas Sociedades Sábias e a Escola Superior de
Guerra, onde tem recebido comendas e convites para proferir Conferências e ministrar cursos.
Tomou-se Emérito no l.P.G. Médica Carlos Chagas. -- Menos honrarias Ihe prestou sua própria Casa.

Embora, já próximo da aposentadoria compulsória pôde receber da UNl-Rio, e do mesmo
Ministério que o havia afastado, merecida comemoração no tríduo votado às três décadas da
contenção na porfia contra o HIV... "Safo medicina pczrarzzr"

Exerceu, apostolicamente, com o entusiasmo que a natureza do seu caráter marca, as funções
de: integrante do Colegiado (Congregação) da Escola de Medicina e Cirurgia, de 1977 a 2014; Chefe
deste Departamento (DEMEG) por dez anos, e depois, humildemente, vice-chefe por outros tantos;
Representante dos Titulares nos Conselhos Superiores, etc. -- .Re/eva /emórczr sua associação intrépido

''>
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na ocasião aos Conselhos S.uperiores (Universitário, de Ensino e Pesquisa e de Curadores) de uM:
documento vazado de inacreditáveis, conteúdo e redação, redigido num grupo estranho... apelidado

"Élsfa/uinfe ", quando um dos Conselheiros, Professor Titular desta EMC, teve a iniciativa de refutar,
um-por-um, virtualmente todos os artigos, tal o jorro de incoerências, desenganos e barbaridades
gramaticais gravados... Em seguida, de rasgar o texto espúrio e lança-io à lata de lixos Houve ainda
um ou dois balbuciantes defensores do aborto, contudo o bom-senso prevaleceu e o Reitor, a contra-
gosto, encerrou a Sessão, sendo o texto, obviamente, rejeitado (graças a Deusa).

Numa das suas derradeiras tentativas, candidatou-se a rica-.Reitor na chapa capitaneada pelo
Prof. rosé .Dias que se propunha; à vista do temor semeado entre os opositores por sua, alegada,
tendência tirânica, a proposta foi rdeitada. Perdeu a Universídadel

CONCLUSÃO
Pelos últimos anos recolheu-se ao seu reftlgio, a 2' CM/10' Enfermaria, onde, já ferido na asa

pela solene enfermidade, não desistiu do võo até o último dia.

Nunca foi pusilânime, e, sim intrépidos
Nunca bajulou; foi independentes
Nunca foi charlatão, e, sim, diáfanos

Nunca amou a indolência; foi javardol
Nunca foi tirânico, e sim, titânicol

Há 5 anos vem sendo "esquecido". Mas o esquecimento é a caverna, do ingrato.
as trombetas de novos ares na Universidade tempos propícios à correção...

Hoje soam

Epoca em que a Universidade
abre o coração à concórdia.

Hora em que vem a palinódia.
Tempo de dizer a verdades

Vá longe toda preguiçar
-- Nunca rendeu vassalagem
a qualquer força selvagem.
só ao dever e àjustiçal

Deter Digniõri

Carlos Alberto gasílio &e Oliveira (E

Ancoramos o Cz./rrícu/um do Prof. C.A.M. de Sá, até 2012, quando tem início a enfermidade que o
agrava.
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Universidade Federaldo Estado do Rio de Janeiro - (UNl-RIO)
Centro de Ciências Biológicas e da Saúde - (CCBS)

Escola de Medicina e Cirurgia - (EMC)
Departamento de Medicina Geral-- (DEMEG)

ATA DA SEXTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO
DEPARTAMENTO DE MEDICINA GERAL - DEMEG/2019

Às dez horas e trinta minutos do dia seis de agosto de dois mne dezenove reuniu-se o
Colegiado do Departamento de Medicina Geral no Anfiteatro da Sétima Enfermaria.
contando com a presença dos Professores: DARIO JOSE HART PONTES SIGNORINI,
EUGENIO PACELLE QUEIROZ MADEIRA, ROGERIO NEVES MOTTA, PAULO VIEIRA
DAMASCO, MARIA CECILIA DA FONSECA SALGADO, LUIZ PAULO JOSÉ
MARQUEI, NORMA HELENA PERLROTH, ANA CLARA LOPES GARBOSA
FERREIRA, ANA MARIA OLIVEIRA PONTE, ANA ROSA AIRÃO BARBOZA, MARCIA
HELENA SOAREM DA COSTA. WALTER DE ARAÜJO EYER SILVA. MARILZA
CAMPOS DE MAGALHAES, RONALDO GRECHIPACHECO. MAX KOPTIFAKOURY,
SERGIO HENRIQUE DE OLIVEIRA BOTTI, CLAUDIO JOSÉ DE ALMEIDA TORTORI.
Sob a Presidência do Chefe .do DEMEG Professor Dado José Hart Pontes Signorini inicia
a Reunião colocando libra; aPíeêlação a Ata da Quinta Reunião Ordinária realizada no dia
dois de julho de dois mne dezenove. Aprovada. EXPEDIENTES: Primeiro: Requerimento
do Professor Associado l EDUARDO HENRIQUE DA SILVA FREITAS solicitando
Progressão Funcional Docente para o nível ll da mesma classe. Aprovado e será

Associado
Funcional Docente para

Comissão Avaliadoraencaminhado para Comissão Avaliadora formada pelos Professores Eugenio Pacelle
Queiroz Madeira, Terezinha Martire, Paulo Víeira Damasco e Edson Ferreira Liberal.
Aprovado. Segundo: Requerimento do Professor DARIO JOSÉ HART PONTES
SIGNORINI solicitando aprovação do Projeto de Pesquisa Intitulado "NEFROPATIA
RELACIONADA À TERAPIA ANTIRRETROVIRAL". Aprovado. Terceiro: Requerimento do
Professor Associado ll WALTER DE ARAtJJO EYER SALVA solicitando Progressão
Funcional Docente para o nívellll da mesma classe. foi avaliado pela Banca Avaliadora
formada pelos Professores Eugenio Pacelle Queiroz Madeiras Terezinha Martirel Paulo
Vieira Damasco e Edson Ferreíra Liberalcom avaliação máxima de cem pontos. Aprovado.
qUa!!g; Requerimento do Professor Assistente l ARTHUR FERNANDES CORTEZ
solicitando Progressão Funcional Docente para o nívelll da mesma classe. foi avaliado

foi

Ma rtire

'')
pela Banca Avaliadora os Professores Eugenio Pacelle Queiroz Madeiras Terezínha
Martirel Paulo Vieíra Damasco e Edson Ferreíra Liberal com avaliação máxima de cem
pontos. Aprovado. Quinto: Requerimento do Professor Adjunto 111 REGIS MARÇANO DE
ANDRADE solicitando Progressão FuncionaIDocente para o nívellV da mesma classe
avaliado pela Banca Avaliadora formada pelos Professores Eugenío Pacelle Queiroz
MadeíraITerezinha Martire; Paulo Vieira Damasco e Edson Ferreíra Liberalcom avaliação
máxima de cem pontos. Aprovado. Sexto: Requerimento do Professor Assistente l MAX
KOPTIFAKOURY solicitando Progressão FuncíonaIDocente para o nívelllda mesma
classe. foi avaliado pela Banca Avaliadora formada pelos Professores Eugenio Pacelle
Queiroz MadeiraITerezinha Martíre; Paulo Vieira Damasco e Edson Ferreira Liberal com
avaliação máxima de cem pontos. Aprovado. Sétimo: Requerimento
Associado 111 PAULO VIEIRA DAMASCO solicitando Progressão Funcional Docente para
o nívellV da mesma classe. foi avaliado pela Banca Avaliadora formada pelos Professores

Edsone

Sétimo: do Professor

Eugenio Pacelle Queiroz Madeiras Terezinha
Ferreira Liberale Daria José Hart Pontes Sígnoriní com avaliação máxima de cem pontos
Aprovado. 911ayg; Segunda Avaliação Estágio Probatório Docente do Professor SERGIO
HENRIQUE DE OLIVEIRA BOTTI, formação da Banca Avaliadora. O Colegiado do
DEMEG aprovou a seguinte Banca Avaliadora formada pelos Professores Daria José Hart
Pontes Signorinil Carlos Eduardo Brandão Melão e Mana Mana Regalde Lama Tortori.

Martire : Paulo Vieíra Damasco

aa banca Avaliaaora

VagnerMirandaVieka da Cunha

' ;..HWg::,U":.
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Aprovado....NgDg; Terceira Avaliação Estágio Probatórío Docente da Professora
DANIELLA SANTINISOUZA LEMOS, formação da Banca Avaliadora. O Colegiado do
DEMEG aprovou a seguinte Banca Avaliadora formada pelos Professores Daria José Hart
Pontes Signorinil Edson Ferreira Liberal e Claudio José de Almeida Tortori. Aprovado.
Déc mcc Terceira Avaliação Estágio Probatório Docente da .Professora ANA ROSA
AIRAO BARBOZA, formação da Banca Avaliadora. O Colegiado do DEMEG aprovou a
seguintes Professores Dado José Hart Pontes Signorinil Edson Ferreira Liberal e Claudio
José de Almeida Tortori. Aprovado. DÉglmo Prime rcc Terceira Avaliação Estágio
Probatório Dóclente do Professor ADRIANO BARROS DE ALMEIDA, formação da Banca
Avaliadora. O Colegiado do DEMEG aprovou a seguinte Banca Avaliadora formada pelos
Professores Dado José Hart Pontes Signoriníl Edson Ferreira Liberal e Claudio José de
Almeida Tortori. Aprovado. Aprovado. Décimo Seaundo: Documento do Professor DARÃO
JOSE HART PONTES SIGNORINI, indicando o Professor Walter de Araújo Eyer Salva
como Coordenador do Curso de Pós-Graduação em Alergia e Imunologia em substituição
ao
Terceiro:

a

professor F"ernânQO samuel sion
Requerimento do Professor

solicitando Progressão por Capacitação Profissional pela Conclusão do Curso de
Doutorado na Universidade Federaldo Estado do Rio de Janeiro -- UNIRIA em trinta e um
de maio de dois mil e dezenove. Aprovado e o Colegiada do DEMEG parabeniza o
Professor pela conquista. PÉSlmg..gUaBg; Transferência da Professora KARINA LEBEIS
PIRES para o DEMESP. O Chefe do DEMEG irá conversar com a Responsável pela
Neurologia e com o Chefe do DEMESP a respeito do interesse da transferência da referida
Professora. Aprovado. Dég!!EQ..Qu ntcu Projeto de Pesquisa da Professora ROBERTA
BENITEZ FREITAS PASSOS intitulado "EXPOSIÇÃO À VIOLÊNCIA E TRANSTORNO
DE ESTRESSE pÓS-TRAUMÁTICO: VULNERABILIDADE E RESILIÊNCIA" solicitando
aprovação e encaminhamento ao DPQ. Aprovado. DéÊlnQ..Sexlg; Pedido de Título de
Professor Emérito para o Professor CARLOS ALBERTO MORAIS DE SA, solicitado pelo
Professor Emérito Omar da Rosa Santos. O Colegíado do DEMEG aprovou por
unanimidade. Aprovado. Déçlmg..Sé!!ne; Pedido de Titulo post mortem de Professor
Benemérito ao Docente WAGNER MARTIGNONI DE FIGUEIREDO, feita pelo Professor
Eugênio Pacelle Queiroz Madeira. Aprovado por unanimidade. Décimo Oitavo:
Documento do Professor ARTHUR FERNANDES CORTEZ, solicitando a sua saída de
Coordenador da Disciplina de Nutrologia e indicando a Professora Ana Clara Barbosa
Ferreira e como Substituta a Professora Ana Lucra Tabuada Gjourp. Aprovado. Décimo
Nono: Documento do Professor ARTHUR FERNANDES CORTEZ. solicitando
nomeação do Professor Julgo César Tolentino Junior como substituto da Coordenação do
Internato em Clínica Médica. Aprovado. yjgéglnle; Requerimento da Professora
TEREZINHA MARTIRE solicitando autorização para comparecer ao ERS -2019
CONGRESS em Madre - Espanha no período de vinte e cinco de setembro a quatro de
outubro e tendo como seu substituto o Professor Claudio Josê de Almeida Tortori
Aprovado. Vlaés!!nn..Er!!nelrQ; Requerimento da Professora KARINA LEBEIS PARES
solicitando autorização para comparecer ao Congresso Mundial de Neurologia em Dubai

devido
LUIZ

sua aposentadoria.
EDUARDO

Aprovado.
DA MOTTA

Décimo
FERREIRA

no período de vinte e cinco de outubro a dois de novembro de dois mne dezenove e tendo
coo sua substituta a Professora Renée Sarmento de Oliveira. Aprovado. Nada mais tendo
a tratar eu VAGNER MIRANDA VIEIRA DA CUNHA, na qualidade de Secretário do
DEMEG livrei a
Medicina Geral,

ente de



Universidade Federal do Estado do Rio de Janeiro (UNl-RIO)
Centro de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS)

Escola de Medicina e Cirurgia (EMC)
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SUBSTITUTO EVENTUAL DO CHEFE DO DEMEG

Professor Eugenio Pacellei Queiroz Madeira'1

PROFESSOR RESPONSÁVEL PELA CLÍNICA MÉDICA B

Professor Rogerio Neves Motta

PROFESSOR RESPONSÁVEL PELA CLÍNICA MÉDICA C

Professor Eugenio Pacelle Queiroz Madeira ,4

PROFESSOR RESPONSÁVEL PELA DISCIPLINA

Professor Paulo Vieira Damasco

Professor Vinicius MaHins de Menezes

PROFESSOR REPOSNSÁVEL PELA CLÍNICA MÉDICA A

Professor Carlos Eduardo Brandão Mello

PROFESSOR RESPONSÁVEL PELA PEDIATRIA

Professor Edson Ferreira Liberal

PROFESSOR RESPONSÁVEL PELA DISCIPLINA DE

Professora Mana Cecilia da Fonseca Salgado

Professor Felipe Casar Freira

PROFESSOR RESPONSÁN/EL PELA DISCIPLINA DE NEFROLOGIA

Professor Luiz Paulo José Marquês ....4:+l
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PROFESSOR RESPONSÁVEL PELA SEMIOLOGIA E PROPEDÊUTICA DO ADULTO l

Professora Cibele Franz Fonseca



RESPONSÁVEL PELA DISCIPLINA EM INTERNATO EM CLÍNICA MÉDICA

Professor Arthur Femandes Cortez

REPRESENTANTE DOS PROFESSORES ASSOCIADOS

Professor Norma Helena Perlroth

Suplente: Professor Claudio José de Almeida Tortori

REPRESENTANTE DOS PROFESSORES A]ÜUNTOS

Professora Roberto Baptista de Figueiredo

Suplente; Professora Simone Tapares Venoso

REPRESENTANTTE DOS PROFESSORES ASSISTENTES

Professor S ilvio da Rocha Carvalho

Suplente

REPRESENTANTE DOS PROFESSOjiES AUXILIARES

Professor Ana Clara Lopes Bmbosa Ferreiro

Suplente: Professora Cibele Franz Fonseca

PROFESSOR RESPONSÁVEL PELA SEMIOLOGIA DA CKiANCA E ADOLESCENTE

Professora Mana Mazzarone

Professora Daniella Santini Souza Lemos

PROFESSOR RESPONSÁVEL PELA DISCIPLINA CLÍNICA DA CREANÇA E DO ADOLESCENTE l

Professor Edson Ferreira Liberal

Professora Ana Mana Oliveira Ponte

PROFESSOR RESPONSÁVEL PELA DISCIPLINA CLíNI

Professora Ana Rosa Airão Bnboza

Professor Claudio José de Almeida Tortori
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PROFESSOR RESPONSÁVEL PELA PEDMTRH NEONATOLOGIA

Pro6ess.ora Mⓑia Mana Regam de Limo Tortori

Professor Adriano Barras de Almeida

RESPONSÁVEL PELA.DISCIPLINA PRÁTICAS INTEGRADORASll

Professora Marcha Lyrio Sindorf



RESPONSÁVEL PELA DISCIPLINA PRÁTICAS INTEGRADORES IV

Professor Lulas Pereira Jorge de Medeiros

RESPONSÁVEL PELA DISCIPLINA DE SEMIOLOGIA E PROPEDÊUTICA DO ADULTO ll

Professor Guilherme Almeida Rosa da Silvo

Professora Karma Lebeis Pirex

RESPONSÁVEL PELA DISCIPLINA DE PRÁTICAS INTEGRADORAS V

Professora Terezinha de Souza Agra Belmonte

Professor Cardos Eduardo Brandão Melão

RESPONSÁVEL PELA DISCIPLINA DE GASTROENTEROLOGIA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTóRIO

Professor Cartas Eduardo Brandão Mello

RESPONSÁVEL PELA DISCIPLINA DE ENDOCRINOLOGIA

Professora Esther Cytrinbaum Young

Professora Marcha melena Soares da Costa
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RESPONSÁVEL PELA DISCIPLINA DE ALERGL4 E IM

Professora Walter de Araújo Eyer S alva

Professor Jorre Francisco da Cunha Pinto

RESPONSÁVEL PELA DISCIPLINA DE HEMATOLOGIA E HEMOTERAPIA

Professora Lavinía Lustosa Bergier

Professora Marilza Campos de Magalhães

RESPONSÁVEL PELA DISCIPLINA DE ONCOLOGIA

Professor Ronaldo Grechi Pacheco

RESPONSÁVEL PELA DISCIPLINA DE NUTROLOGIA

Professor Arthur Fernandes Cortez

RESPONSÁVEL PELA DISCIPLNA DE PRÁTICAS INTEGRADORES Vll

Professor Vitor Ribeiro Gomos de Almeida Valviesse

Professora Marilza Campos de Magalhães

RESPONSÁVEL PELA DISCIPLINA DE G ERIATRIA

Professor Max Kopti Fakoury

RESPONSÁVEL PELA DISCIPLINA DE INTERNATO

Professor Eduardo Pcmambuço de Souza
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RESPONSÁVEL PELA DISCIPLINA DE INTERNATO

Professor Sergio Henrique de Oliveira Botti

RESPONSÁVEL PEI,A DISCIPI.INA INTRODUÇÃO À

Professor Claudio José de Almeida Tórtori

Professor Eugenio Pacelle Queiroz Madeira

REPRESENTANTE ESTUDANTIL

Discente Luc② Gonçalves Corria

Suplente: Pedro de Almeida Souza
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REF.: PROC.23102005006/2019-49
INTERESSADO: CARLOS ALBERTO MORAIS DE SA

ASSUNTO: CONCESSÃO DE TÍTULO

Do Decano do Centro de Ciências Biológicas e da Saúde
Prof. Dr. Agostinho Manuelda Silva Ascenção

A CHEFIA DE GABINETE / REITORIA

Encaminhámos o referido processo para análise sobre a solicitação de
Concessão de Título de Professor Emérito ao Professor Carlos Alberto
Morais de Sá.
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ATA DA 306' REUNIÃO DO CONSELHO DE CENTRO DO CENTRO DE CIÊNCIAS '':=::L.Ê
BIOLÓGICAS E DA SAÚDE REALIZADA NO DIA ll DE SETEMBRO DE 2019 NO
ANFITEATRO DO INSTITUTO BIOMEDICO

\

Aos onze dias do mês de setembro do ano de dois mne dezenove, às nove
horas e trinta minutos reuniram-se no Anfiteatro do Instituto Biomédico o
Decano do CCBS, Professor Dr. Agostinho Manuel da Silva Ascenção e os
membros do Conselho de Centro do Centro de Ciências Biológicas e da Saúde
cujos nomes constam na lista de presença. Foram justificadas as ausências
dos Professores: Rossano Kepler Alvim Fiorelli, Mana Ribeiro S. Morard
Simone Mendes Carvalho, Maré Ann Menezes Freire, Danielle Galdino de
Pauta, desta forma tivemos nosso quórum diminuído. Em seguida o senhor
Decano fez a leitura da pauta também disponívelem data show. ITEM UM:
Homologação da Ata 305 ' Reunião de Conselho de Centro do Centro de
Ciências Biológicas e da Saúde. Aprovado por unanimidade. ITEM DOIS:
Fala das unidades: A professora Bianca Marina Coordenadora do Curso de
Biomedicina falou representando o Instituto Biomédico, informando sobre o
andamento da reforma curricular. A professora Soda Regina de Souza Diretora
da Escola de Enfermagem Alfredo Pinto falou sobre os eventos além de
lembrar dos 129 anos da Escola que serão comemorados. Informou também
que foi feita uma visita à Biblioteca Central com os estudantes onde foi
apresentado diversos recursos que estão disponíveis para uso. Lembrou
também que este ano os estudantes serão avaliados pelo ENADE. O professor
Antonio Macedo D'Acre Diretor Substituto da Escola de Medicina e Cirurgia
falou sobre os eventos da Escola alem de lembrar da importância do Setembro
amarelo: rbêé de prevenção contra o suicídio. A professora Giane Moliari A
Serra Diretora da Escola de Nutrição informou que a Escola também participará
do ENADE este ano, e lembrou que o dia 31 de agosto foi comemorado o dia
do Nutricionista. O professor Carlos Henrique Soares Caetano Diretor do
Instituto Biociências, falou da continuidade dos problemas de infraestrutura
falou ainda sobre o andamento das reformas curriculares dos cursos do
Instituto. A Diretora do Instituto de Saúde Coletiva professora Crístiane Novaes
falou da participação do referido Instituto em eventos como debates na UERJ
e a participação junto ao laboratório halo-Brasileiro . O professor Marcello
Xavier Sampaio Diretor do instituto Biomédico tratou das dificuldades do
Instituto quanto ao impacto das políticas governamentais e o quanto tudo isto
tem afetado a gestão de infraestrutura e material. A professora Branca Marins
lembrou ainda que a suspensão dos serviços dos ânibus que fazem o
ti-ansporte dos alunos tem comprometido a participação dos discentes nas
aulas. ITEM TRÊS: Homologação da Solicitação de Processo Seletivo
Simplificado Professor Assistente A 40 horas na Área/Disciplina
Obstetrícia da Escola de Medicina e Cirurgia. .4d refere/7dum. Aprovado por
unanimidade. ITEM QUATRO:

'n

'')

Homologação da Solicitação de Processo
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Seletivo simplificado Professor Auxiliar 40 horas na Área/Disciplina.
Enfermagem/Saúde Coletiva da Escola de Enfermagem Alfredo Pinto. ,Ad
referendum. Retirado de pauta. ITEM CINCO: Homologação do Resultado do
Processo Seletivo para Professor Substituto Assistente A 40 horas na
Área/Disciplina Internato em Clínica Cirúrgica Escola de Medicina e
Cirurgia. .4d reáerendum I' Lugar: RafaeIMassao da Salva Nagato processo n'
23102004756/2019-01 com a nota l0.0 (dez inteiros), 2' lugar: RafaeIGarrido
Souza Costa processo n' 23102004757/2019-48 com a nota 9,2 (nove inteiros
e dois décimos). Aprovado por unanimidade. ITEM SEIS: Homologação do
Resultado do Processo Seletivo Simplificado Assistente 40 horas na
Área/Disciplina Técnica Dietética e Estudo Experimental dos Alimentos
da Escola de Nutrição . .4d reãerendum, I' lugar. Andrea Bíttencourt de
Santana peixeira processo n' 23102004627/2019-16 com nota 9,1 (nove
inteiros e um décimo) 2' lugar: Alíne Mota de carros Marcellíni processo n'
23102004626/2019-61 com nota 8,4 (oito inteiros e quatro décimos), 3' lugar
Vivian Costa Resende Cunha processo n' 23102004628/2019-50 com nota 8.2
(oito inteiros e dois décimos), 4' lugar: Karma Siqueira Lottermann processo n'
23102004629/2019-02 com nota 7,2 (sete inteiros e dois décimos), 5' lugar:
Andrea Francis Kroll de Senna processo n' 23102004630/2019-2g com nota
7,1 (sete inteiros e um décimo), 6' lugar: Gustavo Guadagnucci Fontanari
processo n' 23102004631/2019-73 com nota 7,0 (sete inteiros). Aprovado por
unanimidade. ITEM SETE: Homologação do Resultado do Concurso
Público de Provas e Títulos para Professor Adjunto DE Área/Disciplina
Ciências da Saúde Farmacologia do Instituto Biomédico. .4d reáerendum. I'
lugar: Morcela Anjos Martins processo n' 23102004698/2019-16 com nota 9.5
(nove inteiros e cinco décimos), 2' lugar: Beatriz Ferreiro de Carvalho Patrício
processo n'. 23102004699/2019-52 com nota 8,5 (oito inteiros e cinco
décimos),. 3'alugar: Luzia Da Salva Sampaio processo n' 23102004700/2019-49
com nota 8,2 (oito inteiros e dois décimos), 4' lugar: Mana Cristina da Cunha
Rodrigues processo n' 23102004720/2019-10 com nota 7,2 (sete inteiros e
dois décimos), 5' lugar: Letícia Lama Dias Moreira Ferreira processo n'
23102004721/2019-64 com nota 7.1 (sete inteiros e um décimo). Aprovado por
unanimidade. ITEM OITO: Homologação do Resultado do Concurso de
Provas e Títulos Professor Adjunto A 40 horas na Área/Disciplina
Cardiologia e Cirurgia Cardíaca da Escola de Medicina e Cirurgia. C)
professor Antonio Macedo D'Acre informou que o concurso ocorreu sem
anormalidades, I' lugar: lábio de Souza processo n' 23102005572/2019-51
com nota 9,0 (nove inteiros), 2' lugar: Chrístina Grune de Souza e Salva
processo n' 23102005573/2019-03 com nota 8,7 (oito inteiros e sete décimos)
Aprovado por Unanimidade. ITEM NOVE: Solicitação de Curso de Férias na
Área/Disciplina Biologia Vegetal do Instituto de Biociências. ,4d
reÁerendu/n. Aprovado por unanimidade. ITEM DEZ. Solicitação de Curso de
Férias na Área/Disciplina Expressão Oral e Escrita do Instituto de
Biociências. ,4d reÁerendun}. Aprovado por unanimidade. ITEM ONZE
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Solicitação de Criação de Laboratório de Imunofarmacología do Instituto.
Biomédico. O professor Cassiano Felippe G. de Albuquerque informou que o
pedido visa oficializar a criação do referido laboratório de ensino e pesquisa
conforme também consta em ata do departamento. Aprovado por unanimidade.
ITEM DOZE: Solicitação de Criação de Laboratório de Dinâmica de
Populações Marinhas LDPM do Instituto de Biociências. O professor
Wanderson Fernandes de Carvalho informou que o laboratório já existe
apenas necessitando das adequações conforme resolução. Trata-se de um
laboratório multidimenslonalde Ensino Pesquisa e Extensão conforme o seu
regulamento. Aprovado por unanimidade. ITEM TREZE: Solicitação de
Criação.de Disciplina Optativa Introdução à Agroecologia do Instituto de
Biociências. Aprovado por unanimidade. ITEM QUATORZE: Solicitação de
Criação de Disciplina Optativa Biotecnologia: conceitos e Aplicações do
Instituto de Biociências. O professor JoelCampos de Pauta informa que na
verdade a solicitação trata de uma mudança de carga horária. A professora
Branca Marins Coordenadora do Curso de BiomediciOa bem como a professora
Alessandra Pereira da Escola de Nutrição e a Professora Soda Regina de
Souza da Escola.de Enferrüagem, demonstraram interesse para que a
disciplina fosse disponibilizada para as demais unidades do CCBS, o senhor
Decano lembrou que cabe o aceite dos demais cursos para oficializar a
proposta . Aprovado por unanimidade. ITEM QUINZE: Solicitação de
Concessão de Titulo ''post Mortem'' de Professor Benemérito ao Docente
Wagner Mertignoni de Figueiredo da Escola de Medicina e Cirurgia. O
Senhor Decano Fez a explanação sobre a importância do Professor Wagner
que foi chefe da 8' enfermaria do Hospital Gaffrée e Guinle. Aprovado por
Unanimidade. ITEM DEZESSEIS: Solicitação de Concessão de Título
Emérito ao Professor Cardos Alberto Morais de Sá da Escola de Medicina
e Cirurgia. O professor Agostinho Ascenção falou da importância do professor
Carlos Alberto sendo referência como profissionaldedicado no tratamento da
AIDS. Aprovado por unanimidade. ITEM DEZESSETE: Solicitação de
Concessão de Título Honoris Causa ao Professor VidaIHaddad Junior da
Escola de Medicina e Cirurgia. O professor Antonio Macedo D'Acre fez um
breve relato sobre a vida acadêmica do Professor Vidalo que foi corroborado
pelo professor Carlos Henrique Caetano citando o professor Vidal como
referencia também na área da Etiologia. Aprovado por unanimidade. ITEM
DEZOITO: Solicitação de Concessão de Título de Professor Benemérito ao
Professor Walter Fernandes. A professora Soda Regina de Souza fez o relato
da importância do professor Walter para Escola de Enfermagem e para a
Enfermagem como um todo. falou de sua importância acadêmica e hospitalar
sendo já agraciado com diversas homenagens. Aprovado por unanimidade
ITEM DEZENOVE: Solicitação de alteração de carga horária para
Disciplina Optativa SMP 0022 oferecida aos alunos do curso de
Bacharelado e Licenciatura em Biologia de 45 h ( 3 créditos ) para 90 h ( 4
créditos teóricos e l prático ). Retirado de pauta para ajustes. ITEM VINTE:
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Aprovação de Curso de Férias da Disciplina de AGAN ( Administração.
GeraIAplica a Nutrição) que será ministrado pela Professora Rosana Posse
do Departamento de Nutrição Aplicada. Aprovado por unanimidade. ITEM
VINTE E UM: Solicitação de Concurso Público de Provas e Títulos para
Professor Assistente 20 horas na Área/Disciplina Medicina / Medicina
Legalda Escola de Medicina e Cirurgia. O professor Antonio Macedo D'Acri
falou sobre a necessidade da contratação sendo uma vaga cle substituição por
exoneração da docente Andréa Silveira de Souza, sendo questionado pelos
demais membros do Conselho, quanto à solicitação da carga horária de 20
horas semanais, o que se dispôs a explicar sobre as; peculiaridades da
disciplina em questão. O Professor Jorge Kede do Departamento de
Homeopatia e Terapêutica Complementar (DHTC) explicou que se faz
necessário que o professor de medicina legal seja atuante na área para que
possa ter acesso e conduzir os alunos nas aulas práticas no Instituto médico
Legal-IML . Após amplo debate foi sugerido que se forme um grupo de trabalho
para elaborar questionamentos que serão levados as Pró-Reitorias envolvidas
e desta forma solicitar um quadro de redirecionamento docente. O item foi
aprovado por dez votos a favor, treze abstenções e nenhum voto contrário
Assuntos gerais: Informações sobre a conversa com o Vice Reitor Prof. Dr.
Benedito Fonseca e Souza Adeodato. O senhor Decano informou que todas as
solicitações das unidades do CCBS foram levadas ao conhecimento do Vice
Reitor e aguarda posicionamtno da Reitoria. Nada mais havendo para tratar o
Senhor Decano agradece a participação dos senhores Conselheiros e dá por
encerrada a reunião. Participou desta reunião como auxiliar a funcionária
terceirizada Patrícia Mordes Pontes. Eu, Bárbara Conceição Ferreira de
Carvalho, iavro a presente ata que vai devidamente assinada por mim e pelo

Decano Professor Agost nho Manuelda Salva Ascenção. 4)(IX,Ç'e@.(:ÍWCttdd}.'
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NomeEscola/Instituto
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Agostinho Manuelda Salva Ascenção l Decano CCBS

de Medicina e Cirurgia

Rossano Kepler Alvim Fiore i l Escola de Medicina e Cirurgia

Dado José Hart Pontes Signorini

Antõnio Macedo D'Acri

Cardos André Bueno Klojda

Francisco José de Freitas

Regina Mana Papais Alvarenga

Escola de Medicina e Cirurgia

Escola de Medicina e Cirurgia

Escola de Medicina e Cirurgia

Escola de Medicina e Cirurgia

Escola de.medicina e Cirurgia

09

10

11

André Luas Gonçalves Montillo

Fabiana Barbosa Assumpção de
Souza

Mana Ribeiro Santos amora rd

Sõnia Resina de Souza

Príscila de Castro HandeÚ

Carlos Magno Carvalho cia Silva

Selma Villas Boas Teixeira

Slmone Mendes Carvalho

Joanir Pereira Passos

Roberto Cartas Lyra da Sirva

Inês Mana Meneses dos Santos

Verá Lucra Freitas

Danieile (3aldino de Paula

Fernando Rocha Porto

Escola de medicina e Cirurgia

Escola de Medicina e Cirurgia

ÉEAP .PPGHFV/ HV

12

13

14
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16

17

18

19

20

21

22

23

24

Escola de Medicina e Cirurgia

Escola de Enfermagem Alfredo
Pinto

Escola de Enfermagem Alfredo
Pinto

Escola de Enfermagem Alfredo
Pinto

Escola de Enfermagem Alfredo
Pinto

Escola de Enfermagem Alfredo
Pinto

Escola de Enfermagem Alfredo
Pinto

Escola de Enfermagem Alfredo
Pinto

Escola de Enfermagem Alfredo
Pinto

Escola de Enfermagem Alfredo
Pinto

Escola de Enfermagem Alfredo
Pinto

Escola de Enfermagem Alfredo
pinto

Escola de Enfermagem Alfredo
Pinto
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Adriana Lemos Pereira l Escola de Enfermagem AI

Pinto

Thais da Salva Ferreíra Escola de Nutrição

éiá

Alexandre Go

Fabrícia Ju

Alessandra da Salva Pereí

Luana Azevedo de Aquino Escola de Nutrição

Marce to Xavi

RosaM8raTavare naiuu l institutoBiomédico

Carlos Alberto de An

Jarro Dias Barreira

Jeffersiin rosé Õi
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Pedra Celso Braça Alexandre Instituto Biomédico

Bianca Ramos Marina Salva Instituto Biomédico

JoelCampos de Pauta Instituto de Biociências

Demison Correia Motta l Instituto de Biociências

Leonardo dos Santos Avilla l Instituto de Biociências
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49 Wanderson Fernandes de Carvalho Instituto de Bioclências

50 FCésarLuisSiqueraiunor l Institutode Biociências

Paulo Roberto de Figueiredo Souto l Instituto de Blociências

Denise Espellet klein Instituto de Biociênclas

54 IRafaelda Rocha Fortes Instituto de Biociências

55 1 1 instituto de Biociências
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56 . ICarlos Henrique Soares Caetano Instituto de Biociências

57 ILeonardo Mondaini Instituto de Biociências

58 IRodrigo Machado Vilani l Instituto de Biociências

59 IEdwin GonzaloAzero Rojas l Instituto de Biociêncías

60 IAna Mana Mandes Monteiro Wandelli

ê:Íj\7ã?Õli éà fêFFêira da Salva (titular)

62 IEliza Macedo
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instituto de Saúde Coletiva

DCE UNIRIA

Escola de Enfermagem Alfredo
Pinto

Quorum 31+ 1
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N': 23102.005006/2019-49
Pg.: 41 Rubrica:

Rio de Janeiro, 19 de setembro de 2019

Senhora Presidente da Comissão Permanente de PessoaIDocente (CPPD)

'1

Encaminhámos este Processo para instrução e posteriores encaminhamentos:

1) Pró-Reitoria de Pós-Graduação, Pesquisa e Inovação (PROPGPI);
2) Pró-Reitoria de Extensão e Cultura (PROExC);

3) Pró-Reitoria de Graduação (PROGRAD).

Av. Pasteur, 296, Urna, Rio de Janeiro, RJ, CEP 22.290-240
(2 ] ) 2542-7350 reitorGljunirio.br

www. unido .br



Despacho da CPPD

Pg. n'- 42
Proc. n'- 23102.005006/2019-49

Designo como relator deste processo,
Janaina Bilate Martins

Após a análise do presente processo, esta Comissão. recoméndã à

Encaminho o presente processo aPROGRAD
para as devidas providências.

Rio de Janeiro, 04/10/2D19.

p/ Secretário da CPPD

Sessão: 13'



UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO - UNIRIO
Pró-Reitoria de Graduação

Diretoria de Políticas, Normatização e Registros Acadêmicos de Graduação

Rio de Janeiro, 07 de outubro de ê019

INFORMAÇÃO DIPRAG N' 410/2019

De: Diretoria de Políticas, Normatização e Registros Acadêmicos de Graduação!::l
Para: Pró-Reitor de Graduação '
Prof. Dr. Alcides Wagner Serpa Guarino
Réf.: Processo n' 23102.005006/2019-49
Ass.: Concessão de Título de Professor Emérito

{i'i ': i

Prezado Pró-Reitor

Após análise do presente processo, que trata da solicitação de concessão do

Título de Emérito ao Professor Carlos Alberto Morais de Sá, da Escola de Medicina

e Cirurgia, sugiro a aprovação do mérito acadêmico do pedido, com base nas

atividades descritas no mernoriale no Currículo Lattes apresentados.

A fim de dar continuidade ao trâmite apontado à fl. 41, solicito, se de acordo, o

encaminhamento à Pró-Reitoria de Pós-Graduação. Pesquisa e Inovação (PROPGPI)
para prosseguimento.

Prof. Dr. Angelo Telesforo
DIPRAG - Diretor

De Acordo

A Sra Pró-Reitora de
providências.

Pós-Graduação, Pesquisa e Inovação para ciência e

e,outubro

agner7serpa

de 2019

0.
Guarina

Pró-Reitor de Graduação

$$! ! t)(l! lê i Av. Pa$teur. 296 Prédioda Reitoria--Térreo--Sala 5-- Urna Riode.lameiro-- R.l
;'i! T:':Êt cí: GRÃO'.:á:';'k,. '.'f CEP 22.290-250 -- 1'el. 55 2 1 2542-7866 121.çilsLqd:çli.izt.ilgX .l:llliçll.Q.:l;?l.' vvw'w.uniria.br/Í)ro;



UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO - UNIRtO
Pró-Reitoria de Pós-Graduação, Pesquisa e Inovação -- PROPGPI

Diretoria de Pós-Graduação - DPG

INFORMAÇÃO NO 416 /2019 DPG

Ref.: Processo Ro 23102.005006/2019-49
Assunto: Concessão de Título de "Professor Emérito"

Após análise do processo em questão. apoiamos a aprovação do mérito acadêmico do pedido com base na trajetória do docente
constatado no Currículo Lattes: pelo qualresumimos no perfilabaixo: Possui Graduação em Medicina pela Universidade Federa
do Estado do Rio de Janeiro j19681. Doutor j1972je Livre-Docente em Clínica Médica (1972) pela Universidade Federaldo Estado
do Rlo de Janeiro. Professor Titular de Clínica Médica j1983jpor Concurso Público de Títulos e Provas jem número de quatro)
Consultor do Ministério da Saúde e do Ministério da Educação. Membro da Comissão Nacional de DST/AIDS j1987-19931
Coordenador do Centro de Referência Nacionalem HIV/Aíds do HospitalUniversitárío Gaffrée e Guinle, da Universidade Federal
do Estado do Rio de Janeiro. desde 1983. Consultor ad-hoc da Financiadora de Estudos e Projetos, Assessor Técnico Científico
da Fundação de Amparo à Pesquisa do Estado do Rio de Janeiro, Consultor ad-hoc do Conselho Naclonalde Desenvolvimento
Científico e Tecnológico: Tem larga experiência na área de Clinica Médica, Imunologia, Infecção pelo HIV/Alds. Reumatologia
Oncologia e Pesquisa Clínica. Publicou 104 artigos cientiücos, muitos dos quais, com fator de impacto de citação S./R, ./CR e h
/ndex em bases internacionais Scopus e Web ofSc/erIGe. Publicou 2 livros e 10 capítulos

A fim de darmos continuidade ao presente. encaminhámos o mesmo à Pró-Reitoria de Pós-Graduação, Pesquisa e Inovação

=enciqs8Nente

==..*.,SM
Diretor

Prof.

De acordo.
Em, 09/10/2019

Prof'. Dr'. Evelyn Goya/Ines DillOrrico

Pró-Reitora de Pós-G/aduação, Pesquisa e Inovação
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Pró-Reitoria de Pós-Graduação,Pesquisa e Inovação -- PROPGPI

UNiRIa

FI. :46
Rubrica:

PROPGPI

Informação n'058/ 2019/ PROPGPI
Assunto: Concessão Título de Professor Emérito
MORAIS DE SÁ
Processo: 23102.005.006/2019-49

Prof CARLOS ALBERTO

Ao Senhor Pró-Reitor de Extensão e Cultura

Após instrução dessa Pró-Reitoria. encaminhámos o presente processo para
parecer e após, encaminhamento ao Reitor , para, se de acordo, envio ao
CONSUNI, conforme &2' do artigo I' da Resolução 1636 de 9/7/1996.

Rio de Janeiro, 9 de outubro de 2019

Atenciosamente

Prof;.Dr'. Evelyn GoyarÚes DillOrrico
Pró-Reitora de Pós-Graduação, Pesquisa e Inovação
SIAPE 1043079

Avenida Pasteur, 296 - arca - RJ Cep: 22290-24C)
Tel/fax.:(0xx21)2542-7759
Email:gabpropg@unirio.br
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Inf. n' 132/2019/PROEXC
Rio de Janeiro, 09 de outubro de 2019

Ref.: Processo no. 23102005006/2019-49

Assunto: Concessão de Título de Professor Emérito ao Prof. CARLOS ALBERTO

Encaminho o presente processo ao Gabinete da Reitoria, informando que

a Pró-Reitoria de Extensão e Cultura, baseada na análise da documentação
apresentada, recomenda a outorga do título de Professor Emérito ao Prof. CARLOS
ALBERTO MORAIS DE SÁ.

Atenciosamente

'"'"S,- --,---/': c
Prof. JORGE DE PAULA COSTA AXILA

Pró-Reitor de Extensão e Cultura
Matrícula SIAPE n' 1334020

p..-L..A . ,

Pró-Reitoria de Extensão e Cultura (PROExC)
Av. Pasteur. 296 - Urna -Prédio da Reitoria

CEP: 22290-240 -- Rio de Janeiro Tel: (21) 2542-7524 / 7504
E-mail: gabinete.proexc(@unirio.com www2.uniria.br/uniria/proexc
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UNIVERSIDADE FEDERAL DO
ESTADO DO RIO DE JANEIRO
Reitoria

N': 23 102.005006/20.19-49
Fls.: 48 l Rubrica:

Rio de Janeiro, 18 de outubro de 2019

Senhora Secretária dos Conselhos Superiores

Encaminho o presente Processo para inclusão na pautajunto ao Conselho Universitário

(CONSUMI)

Atenciosamente,

Av. Pasteur, 296, Urna, Rio de Janeiro, RJ, CEP 22.290-240
(2 1) 2542-7350 -- reitor(Zêunirio.br

www .unido .br


